

tament que l'on n'eût pas le temps d'ériger ces monuments que les Séguisiates se hâtèrent d'enfouir pour ne pas déplaire au nouveau César. Ce fut dans le même temps que les Vellaves érigèrent à ce prince la colonne milliaire d'Usson.

Outre ces chemins militaires dont je viens de parler, d'autres routes conduisaient aux points les plus rapprochés : ainsi une voie secondaire partait de Feurs et se dirigeait vers Bellegarde qui s'appelle, au moyen âge, le bourg des Farges, *de Fabricis*. L'identité de ce nom avec celui de plusieurs autres localités qui, à l'époque romaine, jouaient le rôle de fabriques, fait supposer qu'il y avait à Bellegarde des établissements semblables. La rue des orfèvres de l'ancien *Lugdunum*, à Saint-Irénée, est nommée rue des Farges, *de fabricis*. On trouve, près d'Autun, un village qui porte le nom de village des Farges, *villa fabricarum* (1). On sait que la capitale des Eduens possédait une fabrique de cuirasses.

Une autre voie allait de Feurs à Salt en Donzy, *Saltus Donziaci*. Salt avait, à l'époque romaine, un établissement thermal dont les eaux, bien que mélées aujourd'hui à des sources froides, sont encore de trois degrés au dessus de la température moyenne. Le cartulaire de Savigny, dans un acte du XII^e siècle, nous apprend qu'on voyait à Salt, près de la Loise, une enceinte, déjà excessivement ancienne, *juxta fluvium Adoysi, circuitum Castelli quod jam vetustissimum fuit*. Un pauvre bourg a remplacé l'établis-

(1) De Voucoux. *Hist. de la cité d'Autun*.